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Ata nº 101/21 da Reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 

Administração do Centro de Pós-Graduação e Pesquisas em Administração 

realizada no dia 01 (um) de setembro de 2021 (dois mil e vinte e um). 

Ao 1 (um) dia do mês de setembro de 2021 (dois mil e vinte e um), no horário 1 
de 14:00 horas, remotamente, por videoconferência, o Colegiado do Programa 2 

de Pós-Graduação em Administração do CEPEAD reuniu-se com a presença dos 3 
seguintes membros: Professores DEISE LUIZA DA SILVA FERRAZ (Coordenadora do 4 

CEPEAD), IVAN BECK CKAGNAZAROFF, ALEXANDRE DE PÁDUA CARRIERI, ANA PAULA PAES 5 
DE PAULA, AURELIANO ANGEL BRESSAN, BRUNO PÉREZ FERREIRA, RICARDO TEIXEIRA 6 
VEIGA, NOEL TORRES JÚNIOR. Ausência não justificada: Profª. Juliana Maria 7 

Magalhães Christino. A Coordenadora deu início aos trabalhos pedindo a 8 
autorização ao Colegiado para a presença, sem direito ao voto, dos 9 

representantes discentes Daniel Pereira Alves de Abreu e Paula Cristina de 10 
Moura Fernandes, que foi concedida pelos presentes por unanimidade. A Profª. 11 
Deise propôs a inclusão na pauta da Reunião do “Pedido de Prorrogação de 12 

Prazo de Defesa do Projeto de Tese da Turma Doutorado 2019” e a retirada da 13 
pauta do item 5 “Pedido do orientador Prof. Ivan Beck para reconhecimento de 14 

banca de defesa de Projeto de Tese do doutorando Gustavo Silva Noronha”. As 15 
alterações nos pontos da ata foram aprovadas pelos presentes por 16 
unanimidade. INFORMES: A pedido da Profª. Deise o Prof. Alexandre de Pádua 17 

Carrieri informou sobre as discussões e decisões da Comissão de Distribuição 18 
de bolsas do Cepead que se reuniu no dia 30-08-21. 1) APROVAÇÃO DE ATA: 1) 19 

Aprovada a Ata nº 100/2021 do dia 12 de agosto de 2021 (02 abstenções, 06 20 
votos a favor). 2) HOMOLOGAÇÕES: 2.1) Aproveitamento de créditos de 21 
disciplinas: Aprovado o aproveitamento de créditos de disciplinas de Esdras 22 

Antunes do Nascimento – 09 créditos (votação unânime a favor). 2.2) 23 
Oficialização de orientação: Aprovada a oficialização de orientação do 24 

seguinte aluno: Renato Paulo Nicácio Pedrosa – Orientador: Robert Aldo 25 
Iquiapaza Coaguila (votação unânime a favor). 2.3) Banca de Projeto de 26 
Dissertação: Aprovada a banca de Felipe Antônio Rocha e Silva – Banca: Prof. 27 

Dr. Bruno Pérez Ferreira - Orientador (CEPEAD/UFMG), Prof. Dr. Flávio Dias 28 
Rocha - (CAD/UFMG), Prof. Dr. Clayton Peixoto Goulart - (IBMEC/MG) (votação 29 
unânime a favor). 2.4) Banca de Projeto de Tese: Aprovadas as seguintes 30 

bancas: Frederico Leocádio Ferreira – Banca: Profª. Drª. Juliana Maria 31 
Magalhães Christino - Orientadora (CEPEAD/UFMG), Profª. Drª. Olga Maria 32 

Coutinho Pépece - (PPA/UEM),Prof. Dr. Marcelo de Rezende Pinto - (PPGA PUC 33 
Minas), Profª. Drª. Marlusa de Sevilha Gosling – (CEPEAD/UFMG), Profª. Drª. 34 

Stela Cristina Hott Côrrea - (UFJF/GV); Osvaldo Israel Salumbongo Cassinela 35 
– Banca: Prof. Dr. Ivan Beck Ckagnazaroff - Orientador (CEPEAD/UFMG), Prof. 36 

Dr. Jonathan Simões Freitas - (CEPEAD/UFMG), Prof. Dr. Márcio Augusto 37 
Gonçalves -(CEPEAD/UFMG), Prof. Dr. Bruno Lazzarotti Diniz Costa - (Escola 38 
de Governo/FJP); Ricardo Augusto Oliveira Santos – Banca: Prof. Dr. Ricardo 39 

Silveira Martins - Orientador (CEPEAD/UFMG), Prof. Dr. Luiz Alberto Cypriano 40 
– (UNIOESTE/PR), Prof. Dr. Pedro Vasconcelos Maia do Amaral – 41 

(CEDEPLAR/UFMG), Prof. Dr. Marco Aurélio Marques Ferreira – (UFV/MG); João 42 
Eduardo Ribeiro – Banca: Prof. Dr. Antônio Artur de Souza - Orientador 43 
(CEPEAD/UFMG), Prof. Dr.Vagner Antônio Marques – (PPGCON/UFES),Prof. Dr. 44 

Ewerton Alex Avelar – (CIC/UFMG), Prof. Dr. Lelis Pedro Andrade – (IFMG - 45 
Campus Formiga) (votação unânime a favor). 2.5) Banca de Dissertação: 46 

Aprovadas as seguintes bancas: Davi Pires Andrade Brescia – Banca: Prof. Dr. 47 
Jonathan Simões Freitas - Orientador (CEPEAD/UFMG), Profª. Drª. Juliana 48 
Maria Magalhães Christino - (CEPEAD/UFMG), Profª. Drª. Cristiana Trindade 49 

Ituassu - (CEPEAD/UFMG), Profª. Drª. Maria Clara Figueiredo Dalla Costa Ames 50 
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– (UDESC/SC); Patrícia Fonseca de Souza Chaves – Banca: Prof. Dr. Roberto 51 
Gonzalez Duarte - Orientador (CEPEAD/UFMG), Prof. Dr. Jonathan Simões 52 

Freitas - (CEPEAD/UFMG),Prof. Dr. Raoni Barros Bagno - (DEP/UFMG), Profª. 53 
Drª. Renata Petrin - (PUC/MG)(votação unânime a favor). 3) PEDIDO DE 54 

COTUTELA E DE PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA DEFESA DE TESE DE INTERESSE DE 55 
THIAGO FERREIRA QUILICE: O pedido foi apreciado pelos membros do Colegiado e 56 
aprovado (01 abstenção, 07 votos a favor). 4) PEDIDO DE PRORROGAÇÃO ESTÁGIO 57 

PÓS-DOUTORAL DE INTERESSE DE FERNANDA COSTA DE MATOS: O pedido foi apreciado 58 
pelos membros do Colegiado e aprovado (01 abstenção, 07 votos a favor). 5) 59 

PEDIDO DO ORIENTADOR PROF. IVAN BECK PARA RECONHECIMENTO DE BANCA DE DEFESA 60 
DE PROJETO DE TESE DO DOUTORANDO GUSTAVO SILVA NORONHA: Item retirado de 61 
pauta. 6) PEDIDO DE REVISÃO DA DECISÃO DO COLEGIADO ACERCA DE PEDIDO DE 62 

PRORROGAÇÃO DE DEFESA DE TESE DA DOUTORANDA SUSY NAIARA ALVES DA SILVA: A 63 

Profª. Deise pediu ao Prof. Bruno (parecerista)para apresentar informações 64 

sobre o pedido de revisão. O Prof. Bruno explicou sobre o pedido de revisão 65 
da doutoranda Susy Naiara Alves da Silva e esclareceu que a aluna agregou 66 
novas informações documentadas relacionadas à questão de saúde. Afirmou que 67 

o pedido encontra respaldo na normatização, então emitiu o parecer favorável 68 
à solicitação da doutoranda. O pedido foi apreciado pelos membros do 69 
Colegiado e aprovado (votação unânime a favor). Item incluído em pauta) 70 
PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DA DEFESA DO PROJETO DE TESE - TURMA DOUTORADO 2019: A 71 

Profª. Deise passou a palavra à representante discente Paula Cristina de 72 

Moura Fernandes que explicou o pedido de prorrogação de prazo do projeto de 73 
tese da turma 2019. O Prof. Ricardo Teixeira Veiga solicitou ao Colegiado 74 

para deixar esse item incluído na pauta para ser discutido ao final da 75 
reunião. A solicitação foi aprovada pelo colegiado (02 votos contra, 06 76 
votos a favor). 7) CREDENCIAMENTO DE DOCENTES DO PPGA/CEPEAD: A Profª. Deise 77 

apresentou um Relatório de Avaliação de Pedidos de Credenciamento ao 78 
Programa de Pós- Graduação em Administração,expondo um conjunto de 79 

informações para balizar a decisão dos membros do Colegiado quanto à 80 
aprovação dos pedidos de credenciamento para o período 2021-2023. Esclareceu 81 

sobre os critérios para credenciamento de acordo com a normatização vigente. 82 
Abriu a oportunidade para diálogo e análise do relatório entre os presentes. 83 
O Prof. Ricardo Teixeira Veiga apresentou uma proposta de criação de uma 84 

comissão que discuta a Qualis Capes relacionado a temática do credenciamento 85 
do PPGA-CEPEAD. Após discussão pelos membros do Colegiado, a Profª. Deise 86 
deu os seguintes encaminhamentos: 1)Votação dos pedidos de credenciamento do 87 

grupo de  Docentes aptos ao Credenciamento na modalidade Permanente 88 
(Doutorado), sem ressalvas: Alex Fernandes Magalhães, Ana Paula Paes de 89 

Paula, Antônio Artur de Souza, Bruno Pérez Ferreira,  Deise Luiza da Silva 90 
Ferraz, Jonathan Simões Freitas, Juliana Maria Magalhães Christino, Kely 91 

Cesar Martins de Paiva, Luiz Alex Silva Saraiva, Marcelo Bronzo Ladeira, 92 
Noel Torres Júnior, Plínio Rafael Reis Monteiro, Ricardo Silveira Martins, 93 
Ricardo Teixeira Veiga, Roberto Gonzalez Duarte. Depois de discutida e 94 

avaliada, a proposta foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (01 95 
abstenção, 07 votos a favor). 2) Votação dos pedidos de credenciamento do 96 

grupo de  Docentes aptos ao Credenciamento na modalidade Permanente 97 
(Doutorado) vinculados a outros PPGs: Aureliano Angel Bressan, Carlos 98 
Alberto Gonçalves, Ivan Beck Ckagnazarof, Marlusa de Sevilha Gosling, Márcio 99 

Augusto Gonçalves e Robert  Aldo Iquiapaza Coaguila. Depois de discutida e 100 
avaliada, a proposta foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (01 101 
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abstenção, 07 votos a favor). 3) Votação do pedido de credenciamento do 102 

docente Allan Claudius Queiroz Barbosa, na modalidade Permanente 103 

(Doutorado):  A Profª. Deise apresentou as informações contidas no Relatório 104 
de Avaliação de Pedidos de Credenciamento ao Programa de Pós- Graduação em 105 

Administração referentes ao Prof. Allan Claudius Queiroz Barbosa. Esclareceu 106 
que o referido professor possui o número excedente de orientações de 107 
Mestrado Acadêmico, Profissional e Doutorado em relação ao máximo 108 

considerado pela área de Administração na avaliação da Capes. Depois de 109 
discutida e avaliada, a proposta foi apreciada pelos membros do Colegiado e 110 

houve empate na decisão (04 votos contrários e 4 votos a favor). Após 111 
arguição do professor Ricardo Veiga manifestando-se a favor do 112 
credenciamento, a Profª. Deise colocou em votação novamente o pedido de 113 

credenciamento do docente Allan Claudius Queiroz Barbosa, na modalidade 114 
Permanente (Doutorado). Ocorreu mais uma vez o empate na decisão (04 votos 115 

contra e 4 votos a favor). Após haver a conferência na Legislação vigente 116 
(Regimento Geral da UFMG, Artigo 16, § 3o ) sobre como proceder no caso de 117 
empate, a proposta foi apreciada por meio do voto de qualidade da presidente 118 

do Colegiado. A Profª. Deise proferiu o voto de qualidade sendo contrário ao 119 
credenciamento  do Prof. Allan Claudius Queiroz Barbosa, na modalidade 120 

Permanente (Doutorado). Após a votação foi indicada uma orientação do 121 
Colegiado que expressa seu anseio: para que tão logo o referido docente 122 
tenha atingido o limite de 8 orientações, entre com o Pedido de 123 
Credenciamento novamente, que no PPGA/CEPEAD ocorre em fluxo contínuo. 4) 124 

Votação dos pedidos de credenciamento do grupo de  Docentes na modalidade 125 

Colaborador (Mestrado): Ana Carolina Costa Corrêa, Cristiana Trindade 126 
Ituassu e Marcos Antônio de Camargos. A Profª. Deise esclareceu que os 127 
docentes desse grupo, exceto o Prof. Marcos Antônio de Camargos, não 128 

apresentam pontuação para a modalidade permanente. Informou que o Prof. 129 
Marcos Antônio de Camargos entrou nesse grupo por solicitação, apesar de 130 

apresentar pontuação para ser credenciado como Permanente. Depois de 131 
discutida e avaliada, a proposta foi apreciada pelos membros do Colegiado e 132 
aprovada (votação unânime a favor). 5)Votação do pedido de credenciamento da 133 

docente Nayara Silva de Noronha: A Profª. Deise informou que a Profª. Nayara 134 
Noronha apresentou apenas 01 publicação para o período 2017-2020 do estrato 135 

A2 segundo “Qualis Unificado”. Depois de discutida e avaliada, a proposta 136 
foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (02 abstenções, 01 voto 137 
contrário e  05 votos a favor). 8)PLANEJAMENTO DO RETORNO DAS ATIVIDADES 138 
PRESENCIAIS DO PPGA/CEPEAD: A Profª. Deise apresentou as informações do 139 

Ofício Circular 22/2021/GAB-REI-UFMG que trata do Plano de Retorno da UFMG. 140 

Após discussão, a Profª. Deise sugeriu designar uma comissão com o objetivo 141 
de elaborar uma proposta de Retorno Hibrido de atividades que não envolvem 142 

disciplinas, composta por 01 Docente de cada área do PPGA e 01 representante 143 
discente. A sugestão foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada 144 
(votação unânime a favor). 9)PROPOSTA DE AGENDA DE REUNIÕES DO COLEGIADO E 145 

AFINS: A Profª. Deise apresentou a proposta de datas de Reuniões Ordinárias 146 

(Setembro: 01, Outubro: 04 ou 18, Novembro: 08 e Dezembro: 06. Apresentou 147 

também uma proposta de alguns procedimentos internos, a saber: os documentos 148 
somente serão recebidos pelas secretarias se estiverem de acordo com os 149 
prazos estabelecidos em Resolução, aqueles dos quais não há prazo regimental 150 

devem ser enviados até às 12:00 horas da quarta-feira antecedente à reunião 151 
do colegiado; os documentos das Reuniões serão divulgadas com no mínimo 48 152 
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horas de antecedência; as Atas das Reuniões seguirão sendo disponibilizadas 153 
no site após aprovadas e firmadas; as ausências às Reuniões de Colegiado 154 

deverão ser comunicadas e justificadas como orienta a Resolução do Programa, 155 
informação que passa a ser inserida na Ata das Reuniões; o prazo para 156 
emissão de pareceres, sempre que solicitados, será de 10 dias. As propostas 157 

foram apreciadas pelos membros do Colegiado e aprovadas (votação unânime a 158 
favor). 10)PRESTAÇÃO DE CONTAS DO CEGE: A Profª. Deise esclareceu a 159 

importância de todos os membros do Colegiado terem ciência da situação 160 
financeira do CEGE, já que as deliberações desse curso são realizadas em 161 

reunião do Colegiado do PPGA/CEPEAD. Foi apresentado pelo Prof. Ricardo 162 
Teixeira Veiga o panorama do CEGE em 2021, que está sem caixa, dependendo 163 
exclusivamente da abertura de novas turmas e da aprovação do Projeto “CAD 164 

pelo Cad: Conhecendo, Aprendendo e Divulgando os Produtos Acadêmicos das 165 
Ciências Administrativas da UFMG”, coordenado pela Profª. Deise, para 166 

manutenção das funcionárias Érika e Fernanda. Não houve deliberações nesse 167 
item. 11)DESIGNAÇÃO RETROATIVA DA COORDENAÇÃO DO CEGE: A Profª. Deise 168 

esclareceu a necessidade de formalizar a designação da coordenação do CEGE. 169 

Após discussão pelos membros do Colegiado, a Profª. Deise deu os seguintes 170 
encaminhamentos: 1) Votação da designação do Prof. Ricardo Teixeira Veiga 171 

para coordenador pró-tempore do CEGE, no período Julho-Outubro de 2020,  172 
feita no dia 30 de junho de 2020, pelo cooordenador do CEPEAD à época, Prof. 173 
Ricardo Silveira Martins. A designação foi apreciada pelos membros do 174 

Colegiado e aprovada (votação unânime a favor). 2)Votação da designação do 175 
Prof. Ricardo Teixeira Veiga para coordenador pró-tempore do CEGE,a partir 176 

de novembro de 2020. O Prof. Ricardo Veiga pediu licença para retirar-se da 177 
reunião para que os demais membros do Colegiado pudessem discutir mais a 178 
vontade sua permanência ou não na coordenação atual do CEGE. A designação 179 

foi apreciada pelos membros do Colegiado, sem a participação do Prof. 180 
Ricardo Teixeira Veiga, e aprovada (votação unânime a favor). Após a votação 181 
o Prof. Ricardo Teixeira Veiga retornou à reunião. 12)AÇÕES ESTRATÉGICAS 182 
CONFORME PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO DO PPGA - CÓDIGO DE CONDUTA: A Profª. 183 

Deise esclareceu que no Planejamento Estratégico do PPGA/CEPEAD está 184 
proposto a construção de um código de conduta. Foi dado o encaminhamento 185 
para votação da necessidade ou não da construção de um código de conduta 186 

para o PPGA/CEPEAD que atenda ao que está proposto no Planejamento 187 
Estratégico e da necessidade de montar uma comissão para esse fim. A 188 

proposta foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (02 votos 189 
contrários e  06 votos a favor). A Profª. Deise colocou em votação a criação 190 
da Comissão do Código de Conduta para conduzir a elaboração de proposta de 191 

um código de conduta para o PPGA, composta por 01 Docente de cada área do 192 
PPGA, 01 representante discente do Mestrado, 01 representante discente do 193 

Doutorado e 01 representante das técnicas administrativas. A proposta foi 194 
apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (01 abstenção, 1 voto 195 
contrário e 06 votos a favor). O Prof. Ricardo Teixeira Veiga saiu da 196 
reunião. Item incluído em pauta) PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DA DEFESA DO PROJETO 197 
DE TESE - TURMA DOUTORADO 2019: O pedido foi apreciado pelos membros do 198 

Colegiado e aprovado (votação unânime a favor). ENCERRAMENTO: Nada mais 199 

havendo a tratar, a Sra. Coordenadora deu por encerrada a sessão, 200 
agradecendo a presença de todos. Para constar, eu, LUCIANA RIBEIRO DA SILVA 201 

COELHO, respondendo pela Secretaria do CEPEAD, lavrei a presente ata que, se 202 
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aprovada, será assinada por mim e pelos membros presentes. Belo Horizonte, 203 
01 (um) de setembro de 2021. 204 

 

Profª. Deise Luiza da Silva Ferraz......................................... 
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Prof. Aureliano Angel Bressan.............................................. 

Prof. Bruno Pérez Ferreira................................................. 

Prof. Noel Torres Júnior................................................... 

Prof. Ricardo Teixeira Veiga............................................... 
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